

Brigada Médica de Cuba en Guatemala ratifica compromiso humanitario



Brigada médica cubana en Guatemala

Ciudad de Guatemala, 5 nov (RHC) La Brigada Médica de Cuba (BMC) en Guatemala cumple hoy 26 años de trabajo solidario e ininterrumpido con el compromiso de seguir contribuyendo a prevenir enfermedades y salvar vidas.

«Al cumplirse 26 años del inicio de la cooperación médica de Cuba en Guatemala bajo la guía de Fidel, expresamos nuestro mayor reconocimiento a todos y todas que hoy cumplen esa honrosa misión en esta hermana nación y a quienes les antecedieron», expresó la embajada cubana en su perfil en X.

La sede diplomática y sus miembros felicitaron a todos «los héroes y heroínas de batas blancas, que han brindado y brindan salud al pueblo guatemalteco».

El huracán Mitch, uno de los ciclones tropicales más poderosos y mortales de la era moderna, azotó a América central desde el 22 de octubre al 4 de noviembre de 1998, con vientos sostenidos de 290

kilómetros por hora.

Lluvias, inundaciones, deslaves, fueron algunos de los daños ocasionados por el fenómeno meteorológico, considerado el segundo huracán más mortífero del Atlántico, con un saldo de 20 mil víctimas fatales y alrededor de ocho mil que permanecían desaparecidas a finales de ese año.

En Guatemala, las inundaciones destruyeron seis mil casas y dañaron otras 20 mil, lo cual obligó a más de 100 mil personas a trasladarse a lugares seguros; destruyeron 27 escuelas y afectaron otras 286, causaron severos daños a los cultivos, los deslizamientos impactaron la tierra cultivable a lo largo de toda la nación y la infraestructura vial.

Ante tal situación los presidentes de los países afectados de Centroamérica solicitaron ayuda internacional, y Cuba envió el día 5 de noviembre de 1998 la primera brigada médica a Guatemala y al mismo tiempo a El Salvador, Honduras y Nicaragua.

En este país, la BMC estuvo trabajando hasta abril de 1999, cuando se firmó el Convenio de Colaboración de Salud Cuba-Guatemala, el cual inició el desarrollo del Programa Integral de Salud con la cooperación de la mayor de las Antillas.

Su concepción es común a la del movimiento del voluntariado mundial que consiste en envío gratuito de colaboradores de alto nivel científico y carácter voluntario.

Los galenos cubanos que prestan servicios en distintas zonas del país centroamericano, además de recordad al líder Fidel Castro, impulsor de este tipo de ayuda solidaria, emitieron mensajes de felicitación, por medio de la red X, a propósito de la fecha.

«Más firmes, más unidos y más comprometidos que nunca con nuestra obra solidaria en la hermana tierra del Quetzal», expresaron los médicos en Poptún.

Los galenos en Zacapa subrayaron que «Cuba esta orgullosa de su ejército de batas blancas, hoy más que siempre demostramos nuestra razón de ser: el humanismo y el amor». (Fuente:PL)

«Ratifiquemos hoy el compromiso con #Cuba, nuestro pueblo y la Revolución. 26 años en los que hombres y mujeres en condiciones muy difíciles han dado lo mejor de sí por la mejoría de de este pueblo. Ratifiquemos lo que somos y sabemos hacer y sigamos adelante. Venceremos», expresó Mariheta Cutiño, coordinadora de la BMC en Guatemala.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/369185-brigada-medica-de-cuba-en-guatemala-ratifica-compromiso-humanitario>



Radio Habana Cuba